
SRS de Montes Claros iniciam o 
rastreamento da doença de Chagas 
com eletrocardiograma
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Para atender aos anseios da comunidade acadê-
mica por uma conexão mais veloz, com a disponi-
bilização de mais recursos de tecnologia, de acesso 
à multimídia e outras inovações, a Universidade 
Estadual de Montes Claros por meio da Diretoria 
de Tecnologia da Informação investe na implanta-
ção de um novo link de internet - cinco vezes mais 
rápido. 

Volta às aulas 
movimenta comércio 
mineiro em fevereiro

Unimontes amplia rede 
de acesso à internet com 
fase final de instalação 
de equipamentos
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A Empresa Municipal de Planejamento, Gestão e Educa-
ção em Trânsito e Transportes de Montes Claros (MCTrans) 
realiza até sexta-feira (23), o recadastramento, obrigatório, 
dos profissionais e a vistoria dos veículos que exploram o 
serviço de transporte escolar urbano em Montes Claros. 

O agro brasileiro, ao longo das últimas déca-
das, solidificou-se como uma força motriz da eco-
nomia nacional, contribuindo significativamente 
para o crescimento do país. No entanto, a relação 
entre o agro e o governo muitas vezes foi marcada 
por tensões e discordâncias, especialmente quan-
do se trata das políticas adotadas pelos diferentes 
líderes políticos.

Motoristas de escolares 
devem realizar 
vistoria até sexta-feira

Agro revela as marcas do governo 
federal nos últimos 40 anos

Gil Pereira destaca que emissão de CO2 na 
geração de energia elétrica é a menor em 11 anos
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NEGÓCIOS 9

Seis municípios que integram a microrregião de saúde de Francisco Sá iniciaram a implementação do Projeto de Rastreamento 
da Doença de Chagas por meio da realização de exames de Eletrocardiograma (ECG). A decisão foi tomada durante reunião 
preparatória realizada em Francisco Sá envolvendo gestores municipais, o coordenador de atenção à saúde da SRS e da refe-
rência técnica do Centro Ambulatorial de Especialidades Tancredo Neves (Caetan). 

POLÍTICA 4

O trabalho sério, os investimentos e o com-
prometimento da Prefeitura de Pirapora com o 
Esporte para os piraporenses colocaram a cidade 
em um novo patamar. Conforme o último relató-
rio do ICMS Esportivo (ano base 2022), divulgado 
pelo Governo de Minas, o município alcançou a 
sua melhor pontuação na história, graças a sua 
eficiência na organização e implementação de po-
líticas públicas esportivas.

Pirapora alcança a sua 
melhor pontuação da 
história no ICMS Esportivo 

Foragido por estuprar 
criança no Espírito Santo 
é preso em Montes Claros

JUSTIÇA 9

A geração de energia elétrica no Brasil, em 2023, registrou a menor taxa de 
emissão de gás carbônico (CO2) desde 2012. Com destaque para Minas Gerais, 
este foi o resultado da maior participação das fontes limpas nesta atividade es-
sencial ao desenvolvimento sustentável de toda a economia e a sociedade. 
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O mercado de carbono em 2024: O que esperar do 
ano que promete ser o mais quente da história

Escravidão Voluntária

Tendências da saúde digital em 2024: O impacto da 
inteligência artificial e tecnologias generativas

O envelhecer e seus impactos na sociedade

Não dá pra falar sobre a impor-
tância das Soluções Baseadas na Na-
tureza, como os projetos de carbono, 
sem avaliar as consequências das mu-
danças que o planeta vem sofrendo. 
O ano de 2023 foi, de longe, o ano 
mais quente da história conforme di-
vulgado no relatório da Organização 
Meteorológica Mundial (OMM). Che-
gamos ao marco de 1,45°C acima dos 
níveis pré-industriais, o que é muito 
próximo do limite de 1,5°C estabele-
cido no Acordo de Paris. 

E a expectativa para 2024 é que 
a temperatura suba ainda mais, isso 
porque o mundo vem sofrendo com 
o fenômeno meteorológico do El 
Niño combinado com um planeta e 
oceanos mais quentes. Essas mudan-
ças climáticas não afetam somente a 
sensação térmica da população, mas 
é também responsável por temporais 
e má distribuição de chuvas na Ter-
ra, causando secas e inundações em 

diversas partes do globo e inúmeros 
prejuízos. 

Durante a COP28, em 2023, o 
mercado de carbono foi amplamente 
discutido por ser uma das Soluções 
Baseadas na Natureza para combater 
as mudanças climáticas. Apesar de al-
guns desafios que o mercado de car-
bono enfrentou em 2023 – aqui pos-
so citar a queda no valor dos créditos 
devido a fatores externos, como as 
guerras da Ucrânia e Gaza, e uma des-
confiança gerada por algumas narrati-
vas – mudanças positivas ocorreram e 
trazem boas perspectivas para o ano 
de 2024. Um exemplo é a aprimora-
ção da metodologia de verificação 
dos créditos pelo órgão responsá-
vel, que está mais robusta e passou 
a inibir projetos não consistentes 
e condizentes com a seriedade exi-
gida pelo mercado, fortalecendo a 
credibilidade de empresas sérias. 

Uma tendência que já se apre-

sentava em 2023, e acredito que fi-
cará ainda mais evidente em 2024, 
é a procura por créditos gerados 
por meio de projetos de reflores-
tamento. Esses créditos, além de 
mais valorizados pelo mercado, 
ainda são responsáveis pela regene-
ração de biomas importantes como 
o Cerrado, onde há nascentes que 
abastecem seis das oito grandes 
bacias hidrográficas do Brasil e 
corredores de chuva formados, tão 
importantes para a atividade rural. 

Apesar de 2024 ser um ano cli-
maticamente desafiador, e também 
por isso, ele acaba sendo um ano de 
grandes oportunidades para o mer-
cado de carbono que oferece uma 
solução sólida tanto para quem 
busca compensar suas emissões 
de carbono quanto para o pro-
prietário rural que lucra com a 
conservação e regeneração da 
floresta.

Karl Marx imaginava que o Ca-
pitalismo fosse perecer quando o 
Proletariado se unisse e tomasse 
para si os Meios de Produção, com 
a Ditadura do Proletariado, gerando 
uma sociedade mais justa e igualitá-
ria, onde a cada um seria destinado 
segundo sua própria necessidade.

A tal da ditadura do proletariado 
não deu certo em nenhum lugar do 
planeta, mas ainda vemos alguns 
barbudos raivosos proclamando a 
morte da burguesia, na propaganda 
política bancada com o meu, o seu, 

o nosso dinheiro.
Temos uma nova metáfora mes-

merizando as multidões, propagada 
pela nova e ultramoderna versão do 
Capitalismo, que é o Neoliberalis-
mo: o Empreendedorismo, nova e 
massiva religião vociferada por co-
aches e palestrantes motivacionais: 
“Seja empresário de si mesmo”. 
“Destrave a sua Prosperidade”.

Gordon Gekko, personagem 
de um filme antigo de 1987, “Wall 
Street: Poder e Cobiça”, demonstra, 
na voz do ator Michael Douglas, o 

célebre discurso sobre a verdadeira 
força condutora do nosso tempo: a 
Ganância.

“O ponto, senhoras e senhores, 
é que a Ganância, pela falta de uma 
palavra melhor, é Boa. Ganância é o 
Certo. Ganância funciona. Ganância 
clarifica, abre caminhos e captura a 
essência do espírito da evolução”.

Se a divindade máxima de nos-
so tempo é o Capital, que tem uma 
capacidade infinita de se reproduzir 
e perpetuar, seu motor está com-
pletamente descrito no discurso do 

personagem. A Ganância funciona. A 
Ganância abre caminhos.

A ditadura do proletariado foi 
substituída pelos motoboys ensan-
decidos cortando os carros para fa-
zer a entrega mais rápida possível. 
Quanto mais eficientes, mais rece-
berão no final do dia. São microem-
preendedores do nosso tempo. Mais 
trabalho, mais eficácia, mais produ-
tividade. Gritam os gurus digitais: 
“Aumentem sua produtividade e faça 
parte do 1% dos que ganham mais”.

Byun Chul-Hann, filósofo sul-

-coreano, descreve em seu livro 
“Psicopolítica”, o processo de do-
minação onde a exploração não se 
dá mais entre o patrão, a empresa, 
e o empregado. Hoje, a exploração 
é entre o Sujeito-empreendedor-de-
-si-mesmo e a sua produtividade. A 
cultura do mais-mais-mais, ou me-
lhor-melhor-melhor, cria uma legião 
de escravos do próprio trabalho e 
ânsias de consumo. Gordon Gekko 
estava coberto de Razão. A força 
propulsora da evolução é a Ganân-
cia. Não é o Desejo. Não é o Poder. 

É a ânsia voraz por engolir tudo. É 
a Fome infinita que produz epide-
mias de Obesidade e de mortes por 
Overdose. Além da destruição dos 
Ecossistemas.

Nossa única revolução possível 
é da Consciência. Comer com cons-
ciência. Respirar com consciência. 
Consumir com consciência.

Gordon Gekko pode estar no po-
der, mas está errado. A Ganância não 
é boa. A Ganância é mortal.

Um estudo da consultoria ca-
nadense RBC Capital Markets 
divulgado em dezembro de 2021 
mostra que aproximadamente 
30% do volume mundial de dados 
é gerado pelo setor de saúde. A ex-
pectativa é que em 2025 essa taxa 
alcance 36% - um avanço 10% mais 
rápido do que os serviços finan-
ceiros e 11% mais rápido do que 
mídia e entretenimento. 

Isso acontece pois a saúde di-
gital está em constante evolução, 
impulsionada principalmente 
pela inteligência artificial genera-
tiva, com destaque para os Large 
Language Models (LLMs), como 
o ChatGPT e o BARD da Google, 

capaz de melhorar a eficiência e a 
personalização do atendimento. 

Os LLMs, conhecidos por sua 
capacidade de simular conversas 
humanas, podem ser uma ferra-
menta valiosa na medicina. A sen-
sação de interação natural pode 
ser explorada para aprimorar o 
pré-atendimento, enquanto a tec-
nologia de captação de voz pode ser 
integrada para organizar prontuá-
rios médicos, proporcionando uma 
abordagem mais eficiente no geren-
ciamento de informações clínicas. 

A inteligência artificial, por meio 
de LLMs, pode desempenhar um 
papel crucial na automação de res-
postas para situações simples e coti-

dianas, permitindo que os pacientes 
recebam atendimento primário de 
forma eficaz. Isso alivia a carga de 
trabalho dos profissionais de saúde 
e permite que eles se concentrem 
em casos mais complexos e na toma-
da de decisões clínicas. 

E se o ano anterior marcou a 
descoberta e implementação inicial 
do 5G, em 2024 testemunhamos 
sua expansão significativa. A acessi-
bilidade aumentou, com gadgets e 
vestíveis tecnológicos com preços 
mais baixos, tornando os dispositi-
vos conectados para monitoramento 
em tempo real mais acessíveis a uma 
parcela mais ampla da população. A 
cobertura também se expandiu, pro-

porcionando uma rede mais robusta 
e confiável para a comunicação efi-
ciente de dados de saúde, conso-
lidando o 5G como um catalisador 
crucial para a revolução na saúde 
digital. 

Por fim, mas não menos impor-
tante, com a crescente utilização 
de dados digitais na área da saú-
de, a segurança da informação se 
torna uma prioridade. O investi-
mento em medidas robustas de se-
gurança de dados é essencial para 
garantir a confidencialidade e inte-
gridade das informações médicas, 
prevenindo acessos não autoriza-
dos e protegendo a privacidade 
dos pacientes. 

Quando jovens, muito comumen-
te pensamos e sentimos que somos 
imortais; e não pensamos na velhice, 
na morte; que é bom e ruim.

No meu atual ciclo de vida, entrei 
na década dos 50 anos de idade, pe-
go-me pensando sobre o envelhecer, 
que como tudo possui aspectos legais 
e não tão legais, positivos e negativos; 
por isso decidi falar um pouco sobre 
isso este mês.

O etarismo, também conhecido 
como discriminação etária, refere-se à 
prática de julgar ou discriminar indi-
víduos com base em sua idade, afeta 
os jovens e os mais velhos, aqui foca-
rei mais nestes últimos.

As causas desse fenômeno são 
multifacetadas e podem incluir este-
reótipos culturais enraizados, precon-
ceitos sociais, a busca pela juventude 
idealizada, crenças como idosos não 
podem trabalhar, idosos são frágeis e 
não conseguem resolver suas neces-
sidades básicas, os mais velhos nada 
tem a contribuir etc.

O preconceito afeta a saúde 

mental da pessoa porque ela tende 
a ficar em isolamento, não se sente 
confortável no ambiente onde ela é 
basicamente rejeitada por ter mais 
de 60 (sessenta)anos de idade, isso 
pode inclusive levar à depressão, vez 
que a pessoa pensa em fazer algo, 
porém interioriza isso e muitas vezes 
pode não sentir coragem de externar 
o que realmente pensa e sente; es-
pecialmente aqueles que tem parcos 
recursos.

Enquanto jovens adultos podem 
receber salários mais baixos, por se-
rem considerados menos experien-
tes, as pessoas mais velhas podem 
ter problemas para conseguir promo-
ções ou encontrar trabalho. Isso tudo 
afeta diretamente a dignidade dessas 
pessoas; pois a levam para uma má 
qualidade de vida.

Lembremo-nos de algumas leis 
que protegem o idoso a exemplo do 
Artigo 96 da Constituição Federal, 
que, aliás, muita gente desconhece 
e dispõe que “Discriminar pessoa 
idosa, impedindo ou dificultando 

seu acesso a operações bancárias, 
aos meios de transporte, ao direito 
de contratar ou por qualquer outro 
meio ou instrumento necessário ao 
exercício de cidadania, por motivo 
de idade: Pena – reclusão de 06 (seis) 
meses a 1 (um) ano e multa. Existe 
também o Estatuto do idoso que o 
protege e há um projeto de lei nr 
3.549/203 – Câmara dos Deputados 
que preceitua que o etarismo é a 
discriminação praticada contra indiví-
duos ou grupos de pessoas com base 
em estereótipos associados à idade.

Uma das formas de combater esse 
preconceito etário é conscientizar a 
população sobre os problemas que 
ele pode criar, aliás desnecessaria-
mente, pois com relação aos mais 
velhos, eles possuem enorme expe-
riência de vida, privilégio que nem 
todos teremos, essas pessoas podem 
ter uma “bagagem “que muito pode 
agregar em qualquer cenário pessoal 
e/ou mercadológico.

Lembremo-nos do filme “Um 
senhor estagiário”, um dos aspectos 

principais é a união de gerações, a 
ideia de que a experiência e a juven-
tude podem coexistir e se comple-
mentar. Ben, com sua experiência e 
calma, se contrapõe à agitada e mo-
derna realidade da startup de Jules.

O fato é que pelo menos no meu 
entorno vejo as pessoas viverem por 
muitos e muitos anos, com uma saú-
de mental e lucidez invejáveis, para 
terem uma ideia agora dia 03/02/24 
fui convidada diretamente pela ani-
versariante, minha tia Reny, para o 
seu aniversário de 95 anos de plena 
elegância, lucidez e sabedoria, dia 
17/02/24 fui convidada para os 90 
anos da Tia Maura, mãe de um amigo 
querido, minha sogra com 83 anos é 
lúcida, minha tia Neter com 94 anos, 
minha tia Dirce com 91 anos, cheia de 
opinião, bonita, arrumada, voz firme 
e acompanha as mídias sociais; e tudo 
isso pertinho de mim para testemu-
nhar a longevidade dessas mulheres

O nosso país além de ter que 
olhar para a melhora de muitos as-
pectos a exemplo da educação, aca-

bar com a corrupção, da melhora 
da malha logística do país, precisa 
também criar ferramentas, meios de 
melhorar também a qualidade de vida 
dos idosos, promovendo atividades 
culturais, acessibilidade, cursos, gru-
pos, programas voltados para eles, 
assim como outros países já o fazem 
há muito tempo a exemplo da Suíça, 
Noruega, Suécia, Alemanha dentre 
outros.

Interessante abrir um parêntese 
para falar sobre como o idoso é vis-
to no Japão, a velhice é sinônimo de 
sabedoria, a cultura do idoso oriental 
têm como tradição cuidar bem e re-
verenciar os idosos, fruto de aspectos 
milenares em que dignidade e respei-
to são valores cultuados por eles.

Vamos parar e pensar antes de 
expressar frases como “Você não tem 
mais idade para isso”, “Você não apa-
renta ter essa idade”, “Depois de cer-
ta idade”, “Você está bem/ bonita para 
sua idade”, dentre outras; que só tem 
como finalidade colocar as pessoas 
para baixo.

E para finalizar compartilho que 
essa semana em que vi meu padrinho 
partir com 77 anos e também celebrei 
os 60 anos de uma amiga querida, 
pude trocar com minha amiga desde 
a adolescência várias coisas importan-
tes sendo uma delas a reflexão rela-
cionada ao fato de que quanto mais 
avançamos na caminhada da nossa 
vida devemos buscar sabedoria para 
nos adaptar aos diferentes ciclos e 
momentos de nossas vidas, simplifi-
car nossa vida como um todo inclusi-
ve avaliando sobre o que precisamos 
e o que não precisamos material e 
espiritualmente em nossas vidas e 
lutar para manter ao máximo nossa 
autonomia e independência.

Abraços e boas reflexões para to-
dos. Como diz Oswaldo Montenegro 
“Se puder, envelheça”: .... ficar velho 
é sacar nossa própria desimportân-
cia”. Algo importante de pontuar em 
um mundo onde as pessoas têm uma 
vaidade, arrogância e falta de sabe-
doria implacáveis e destrutivas para 
consigo e para com os outros.
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Comissão discute alterações trazidas 
pelo ICMS da Educação

Aviso contra exigência de CPF no comércio 
pode se tornar obrigatório

Senado analisa restrição de saída temporária 
de presos nesta terça

Projeto determina que unidade de hemodiálise 
deve ficar a menos de 100 km do paciente

Autor do projeto, Angelo Coronel aponta exigência abusiva de dados 
pessoais em estabelecimentos comerciais

As mudanças trazidas pelos novos crité-
rios do novo ICMS da Educação serão de-
batidas pela Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) nesta terça-feira 
(20). A audiência pública com lideranças 
municipais e secretários de Estado será re-
alizada no Auditório José Alencar, a partir 
das 10h. O requerimento para o debate foi 
assinado por 15 parlamentares que fazem 
oposição ao governo.

O objetivo da reunião é esclarecer 
dúvidas sobre as alterações promovidas 
nas regras de divisão da receita com o Im-
posto sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) entre o Estado e os mu-
nicípios mineiros, assim como a forma de 
cálculo do imposto devido aos municípios. 
Os representantes do Governo do Estado 
vão apresentar os índices que definem os 
repasses para os municípios e explicar as 
diferenças em relação à antiga forma de re-
partição dos recursos. (Portal ALMG)

Lojas podem ser obrigadas a 
afixar aviso sobre a proibição de 
exigir dados pessoais dos clientes 
sem explicação sobre seu uso. O 
senador Angelo Coronel (PSD-BA) 

propõe a medida no projeto de lei 
(PL) 4.530/2023, ainda sem relator 
designado. A proposta tramita na 
Comissão de Fiscalização e Contro-
le (CTFC).

DROGARIAS

O senador aponta casos de 
abusos praticados por empresas 
na utilização de dados pessoais de 

O projeto de lei que restringe o 
benefício da saída temporária para 
presos condenados é um dos três 
itens da pauta deliberativa do Ple-
nário do Senado desta terça-feira 
(20). A previsão é que a sessão te-
nha início às 14h. 

O PL 2.253/2022  entrou na 
ordem do dia após aprovação de 
requerimento de urgência quando 
parlamentares reforçaram a defesa 
pela aprovação do texto, especial-
mente após a morte do policial 
militar Roger Dias da Cunha, de 
29 anos, em janeiro. O autor do 
disparo estava nas ruas por causa 
da saída temporária de Natal.

De autoria da Câmara dos De-
putados, o texto tramitou naquela 
Casa por mais de 11 anos e come-
çou a ser analisado pelos senado-
res em 2022. Já na retomada dos 
trabalhos legislativos, no início 
deste mês, o projeto passou pela 
aprovação da Comissão de Segu-
rança Pública (CSP) com relatório 

favorável do senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ). 

O texto revoga o artigo 122 da 
Lei de Execução Penal (Lei 7.210, 
de 1984). Pela legislação em vi-
gor, o benefício conhecido como 
saidão vale para condenados que 
cumprem pena em regime semia-
berto. Eles podem sair até cinco 
vezes ao ano, sem vigilância dire-
ta, para visitar a família, estudar 
fora da cadeia ou participar de 
atividades que contribuam para a 
ressocialização.

Apesar da aprovação da urgên-
cia, alguns senadores lamentaram 
o fato de a matéria não ter sido 
discutida na Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ), como esta-
va previsto anteriormente. Os se-
nadores Paulo Paim (PT-RS), Jorge 
Kajuru (PSB-GO), Zenaide Maia 
(PSD-RN) e Randolfe Rodrigues 
(sem partido-AP) chegaram a votar 
contra o requerimento de urgên-
cia para que o colegiado pudesse 

se manifestar. 

MONITORAMENTO

Além da saída temporária, o 
projeto trata de outros temas, 
como a realização de exame cri-
minológico para a progressão de 
regime de condenados. De acordo 
com o texto, um apenado só terá 
direito ao benefício se “ostentar 
boa conduta carcerária, compro-
vada pelo diretor do estabeleci-
mento e pelos resultados do exa-
me criminológico”. O teste deve 
avaliar, por exemplo, se o preso 
é capaz se ajustar ao novo regime 
“com autodisciplina, baixa pericu-
losidade e senso de responsabili-
dade”.

O projeto também estabelece 
regras para a monitoração de pre-
sos. Segundo a proposição, o juiz 
pode determinar a fiscalização 
eletrônica para: aplicar pena pri-
vativa de liberdade a ser cumprida 

nos regimes aberto ou semiaberto 
ou conceder progressão para tais 
regimes; aplicar pena restritiva de 
direitos que estabeleça limitação 
de frequência a lugares específi-
cos; e conceder o livramento con-
dicional.

Ainda de acordo com o texto, 
o preso que violar ou danificar o 
dispositivo de monitoração eletrô-
nica fica sujeito punições como: 
revogação do livramento condi-
cional; e conversão da pena restri-
tiva de direitos em pena privativa 
de liberdade.

JUSTIÇA DO TRABALHO

Os senadores podem votar 
ainda o projeto que trata da es-
trutura do Conselho Superior da 
Justiça do Trabalho (CSJT), que 
tem como atribuições a supervi-
são administrativa, orçamentária, 
financeira e patrimonial da Jus-
tiça do Trabalho de primeiro e 

segundo graus. O PL 1.219/2023, 
de autoria do Tribunal Superior 
do Trabalho (TST) aumenta de 11 
para 12 o número de integrantes 
do CSJT e foi aprovado pela Co-
missão de Constituição e Justiça 
(CCJ) em novembro de 2023 com 
parecer favorável do senador We-
verton (PDT-MA). 

CANDIDATURA DE MILITARES

Também volta à pauta do Ple-
nário, para a terceira discussão, a 
proposta de emenda à Constitui-
ção (PEC) 42/2023 que aumenta 
25 anos no tempo de serviço exi-
gido para que militares federais 
possam concorrer em eleições 
sem perder a remuneração. A 
PEC, que foi a primeira discutida 
em 2024, ainda passará por mais 
três sessões de análise antes de ser 
votada em primeiro turno.

Segundo a proposta, do sena-
dor Jaques Wagner (PT-BA), só 

candidatos militares — do Exérci-
to, da Marinha ou da Aeronáutica 
— com mais de 35 anos de servi-
ço poderão passar para a reserva 
remunerada, que é uma situação 
de inatividade em que o oficial ou 
praça continua sendo pago pela 
União. Abaixo desse tempo de ati-
vidade, o militar irá para a reserva 
não remunerada no ato do regis-
tro da candidatura.

Pelas regras atuais, se tiver 
mais de dez anos de serviço, o 
militar das Forças Armadas vai 
temporariamente para um tipo 
de inatividade com remuneração 
chamada “agregação”, mas pode 
retornar à ativa se não for eleito. 
Já os militares com menos de dez 
anos de serviço são afastados para 
a reserva não remunerada no de-
ferimento do registro de candida-
tura. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 6133/23 obriga 
a administração pública a assegurar 
unidades para a realização de hemo-
diálise em um raio de até 100 km da 
residência do paciente. A Câmara 
dos Deputados analisa a proposta.

O texto também prevê mecanis-
mos de fiscalização e monitoramen-
to para garantir o cumprimento da 
limitação de distância e a qualidade 
do atendimento nas unidades de he-
modiálise.

O deputado Silvio Antonio (PL-
-MA), autor da proposta, lembra 
que a hemodiálise é um procedi-
mento essencial para a sobrevi-
vência de pessoas com problemas 
nos rins e acrescenta que muitos 

pacientes enfrentam dificuldades 
para acessar regularmente as uni-
dades de hemodiálise por conta 
da distância.

“Isso resulta em deslocamen-
tos longos e cansativos, aumento 

dos custos financeiros e emo-
cionais, além da deterioração da 
saúde e qualidade de vida dos pa-
cientes”, afirma.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Saúde; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)
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seus consumidores, o que a seu ver 
precisa ser coibido. Na justificação 
do projeto, ele menciona aumento 
da fiscalização da Autoridade Nacio-
nal de Proteção de Dados (ANPD), 
órgão que fiscaliza o uso indevido 
de dados pessoais, em drogarias e 
farmácias acusadas de compartilhar 
ilegalmente informações dos clien-
tes com programas de fidelização, 
que oferece pontos e promoções. 
Para Angelo Coronel, o projeto di-
minuirá essa prática.

“A proposta [...] exige que os 
estabelecimentos comerciais e de 
serviços informem adequadamente 
ao consumidor o que farão, onde 
manterão e com quem compartilha-
rão os dados fornecidos por ele”, 
explica o senador.

CÓDIGO DO CONSUMIDOR

Para isso, o texto inclui no Có-
digo do Consumidor (Lei 8.078, de 
1990) determinação para que esta-
belecimentos comerciais e de ser-
viços tenham o aviso em tamanho 
de fácil leitura e em local de fácil 
visualização. O aviso deve comuni-

car que é proibida a exigência dos 
dados “sem que haja a informação 
clara e adequada ao consumidor so-
bre o tipo de tratamento que será 
dado a eles”. Segundo a Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD — Lei 
13.709, de 2018), o tratamento se 
refere a qualquer operação feita 
com o dado pessoal, como coleta, 
armazenamento e compartilhamen-
to.

A LGPD já requer que o trata-
mento de dados em geral, como 
o número do Cadastro de Pessoas 
Físicas (CPF), ou dos chamados da-
dos sensíveis, como os referentes à 
saúde ou religião, seja feito com o 
consentimento da pessoa. O pro-
jeto de Angelo Coronel também 
inclui essa proteção no Código do 
Consumidor, ao vedar os comer-
ciantes de exigirem o dado no ato 
da compra sem o devido esclareci-
mento. 

Além disso, caso o projeto seja 
aprovado, a proteção e o tratamen-
to de dados adequado passarão a 
ser direitos do consumidor.

AUMENTO DE MULTA

O senador também sugere au-
mentar em até o dobro a multa 
aplicada aos infratores das normas 
da LGPD. Pelo texto proposto, a 
ANPD poderá multar em até R$ 100 
milhões, por infração, a empresa 
ou agente de tratamento violador 
da norma. A penalidade também se 
limita ao valor correspondente a 2% 
do faturamento da pessoa jurídica 
no ano anterior. A multa atualmen-
te prevista, uma das oito sanções da 
lei, é de até R$ 50 milhões.

O senador Luis Carlos Heinze 
(PP-RS) apresentou emenda para 
suprimir a alteração na multa. Na 
avaliação dele, o aumento é despro-
porcional, de forma “quase que in-
viabilizar a manutenção da empresa 
após o seu pagamento”.

TRAMITAÇÃO

Após a tramitação na CTFC, o 
projeto está previsto para tramitar 
na Comissão de Comunicação e 
Direito Digital (CCDD), que dará 
a decisão definitiva no Senado. 
(Agência Senado)

Efraim (D), com Izalci: legislação 
dos sistemas administrativos e 

tributários está obsoleta
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Gil Pereira destaca que emissão de 
CO2 na geração de energia elétrica é 
a menor em 11 anos

Pirapora alcança a sua melhor pontuação 
da história no ICMS Esportivo 

    TRABALHO, RESULTADOS E UM GRANDE SALTO NOS RECURSOS

O trabalho sério, os investimen-
tos e o comprometimento da Pre-
feitura de Pirapora com o Esporte 
para os piraporenses colocaram a 
cidade em um novo patamar. Con-
forme o último relatório do ICMS 
Esportivo (ano base 2022), divul-
gado pelo Governo de Minas, o 
município alcançou a sua melhor 
pontuação na história, graças a 
sua eficiência na organização e im-
plementação de políticas públicas 
esportivas, garantidas em um Ca-
lendário Esportivo com multimo-
dalidades e inclusivo.

De acordo com a Secretaria de 
Desenvolvimento Social (SEDESE/
MG), Pirapora atingiu 1.250 pon-
tos, o que representa um aumento 
em seu resultado de mais de 467%, 
em relação ao ano de 2021. Den-
tre as 556 localidades avaliadas, a 
cidade ficou na 136ª posição do 
ranking. Por este desempenho 
histórico, Pirapora será recompen-
sada com um salto na arrecadação 
do ICMS Esportivo: de R$ 600,00 
mensais para mais de R$ 15 mil 
por mês.

“Este resultado representa um 
marco importante, ao considerar-
mos tudo o que vem sendo feito 
na infraestrutura, na promoção de 
eventos e no fomento do esporte 
em Pirapora. Quero agradecer ao 
prefeito Alex César por todo o 
respaldo e por acreditar em nosso 
planejamento e execução das nos-
sas estratégias e ações. O Esporte 
em Pirapora tem um novo padrão 

de qualidade e acessibilidade, mui-
to por conta de todo o trabalho des-
sa gestão”, avaliou o secretário de 
Esporte, Alan Gitirana.

Outro aspecto pontuado pelo 
secretário é que existe uma expec-
tativa ainda maior para os resulta-
dos do ano base de 2023, levando 
em conta o aumento substancial de 
eventos realizados e apoiados pela 
secretaria, a quantidade de pessoas 
envolvidas e a diversidade de mo-
dalidades. “Sabemos que deverá ter 
um aumento no número de cidades 
participantes, o que traz ainda mais 
concorrência. Mas estamos seguros 
de que estamos no caminho certo, 
investindo e aprimorando nas polí-
ticas e programas esportivos, para 
consolidar Pirapora neste quesito”.

O que é o ICMS Esportivo?

O ICMS Esportivo é um me-
canismo, do Governo de Minas 
Gerais, que regulamenta a distri-
buição dos recursos oriundos do 
ICMS e destinados para o fomento 
à prática e organização esportiva 
nos municípios. Deste modo, as 
cidades que concorrem devem se 
enquadrar nos requisitos previstos 
pela SEDESE, além de incentivar a 
organização e implementação de 
políticas públicas esportivas, por 
meio do fomento à criação e ma-
nutenção de conselhos municipais 
de esportes e realização de progra-
mas e projetos esportivos. (Hebert 
Vinicius)
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Uma boa notícia logo no início 
do ano! A geração de energia elé-
trica no Brasil, em 2023, registrou 
a menor taxa de emissão de gás car-
bônico (CO2) desde 2012. Com des-
taque para Minas Gerais, este foi o 
resultado da maior participação das 
fontes limpas nesta atividade essen-
cial ao desenvolvimento sustentável 
de toda a economia e a sociedade. 

“E o nosso Estado, especialmente 
o Norte de Minas, mostra uma his-
tória de liderança neste setor. Colhe-

mos em nível nacional os benefícios 
de um trabalho sério, que também 
iniciei aqui há mais de uma década, 
incentivando o uso das energias 
renováveis, principalmente a so-
lar fotovoltaica, cada vez mais 
geradora de renda e milhares de 
empregos verdes”, ressaltou o de-
putado Gil Pereira, que preside a 
Comissão de Minas e Energia, na 
Assembleia Legislativa.

DESCARBONIZAÇÃO

O Sistema Interligado Nacio-
nal (SIN) registrou, no ano pas-
sado, a emissão de 38,5 kg de 
dióxido de carbono (CO2) a cada 
1 megawatt-hora (MWh) gerado, a 
menor taxa em 11 anos, segundo 
informou o Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação (MCTI). 

Usinas hidrelétricas, solares, 
eólicas e de biomassa produziram 
cerca de 93% de toda a energia 
no Brasil no ano passado: maior 
percentual de energia renovável 

da história. A entrada de fontes 
limpas de geração de energia 
elétrica no SIN, o cenário hídrico 
favorável e as ações do Ministério 
de Minas e Energia (MME), para 
reduzir a geração de energia elé-
trica a partir de óleo diesel, con-
tribuíram para essa conquista. 

Foram gerados 70 mil me-
gawatts médios (MWm) no ano 
passado, por meio de usinas hi-
drelétricas, eólicas, solares e de 
biomassa.

SOLAR E EÓLICA

As hidrelétricas respondem por 
mais da metade da energia gerada em 
2023, com 50 mil MWm – um cresci-
mento anual de 1,2%. Já as usinas de 
geração solar e eólica somaram 13 mil 
MWm, o que representa uma alta de 
23,8% em relação a 2022.

No ano passado, o país expandiu 
a capacidade de geração de energia 
elétrica em quase 20 gigawatts (GW), 
incluindo a geração distribuída (GD), 

com destaque para as fontes solar e 
eólica, que representaram 69% e 25% 
do total deste crescimento, respecti-
vamente.

As três principais fontes de ge-
ração de energia elétrica no Brasil 
reduzem a necessidade de fonte tér-
mica fóssil, que causa forte emissão 
de CO2. Entretanto, observa-se que 
as termelétricas continuam sendo 
necessárias para garantir a segurança 
eletroenergética do sistema. (CARLOS 
HUMBERTO)

O parlamentar destaca que Minas Gerais colhe, em nível nacional, 
os benefícios de um trabalho sério de incentivo ao 

uso das energias renováveis

"Usinas hidrelétricas, solares, eólicas e de biomassa produziram cerca de 93% de toda a energia elétrica no Brasil no ano 
passado, maior percentual de energia renovável da história", afirmou Gil Pereira, frisando o crescente papel do país como 

protagonista na transição energética mundial
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

PIX CRESCE MAIS DE 60% EM JUIZ DE FORA

Em um ano, as transações via Pix aumentaram cerca de 63% em Juiz 
de Fora. Conforme dados do Banco Central, em dezembro de 2023 
foram realizadas 8.130.877 operações por parte de pessoas físicas na 
cidade. Já em 2022, o número foi de 4.989.848. No acumulado dos úl-
timos 12 meses, as transações com este perfil, que partiram de pessoas 
físicas, movimentaram mais de R$ 1,7 bilhão na economia juiz-forana. 
A cifra representa aumento de 40% em relação ao mesmo período do 
ano passado, quando o valor movimentado foi de R$ 1,2 bilhão. (Tri-
buna de Minas – Juiz de Fora)

5 SE DESPONTAM PARA ELEIÇÃO EM UBERABA

Faltando aproximadamente nove meses para as eleições munici-
pais, Uberaba já conta com cinco possíveis candidatos à prefeitura de 
Uberaba. Além da atual prefeita Elisa Araújo (Sdd) que concorrerá à re-
eleição, outros nomes cogitados são o do vereador Ismar Marão (PSD), 
Almir Silva (Republicanos) e Cassio Facure (Republicanos). Por outro 
lado, um dos nomes mais cogitados para disputar a Eleição 2024 é o 
do ex-prefeito, Anderson Adauto (PCdoB), que poderá contar com o 
apoio do PDT, da vereadora Rochelle Gutierrez, e do PSB, do ex-pre-
sidente do Tribunal de Contas Toninho Andrade. ( Jornal de Uberaba)

CASTRAMÓVEL DE VALADARES ESTÁ DE VOLTA

Graças ao trabalho incansável e todo empenho da Prefeitura de Va-
ladares, através do Centro de Controle de Zoonoses, do Departamento 
de Vigilância em Saúde, e também do Departamento Bem-Estar Ani-
mal, bem como o apoio do vereador Alê Ferraz, que as castrações de 
cães e gatos estão sendo retomadas no município. Atualmente, Valada-
res conta com uma demanda reprimida de, aproximadamente 860 cães 
e gatos cadastrados para passarem pelo procedimento cirúrgico - que é 
rápido, simples e o animalzinho é liberado para voltar para casa assim 
que passa o efeito da anestesia. A expectativa é conseguir castrar cerca 
de 30 animais por dia. ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

BARRAGEM NA ROCINHA NÃO OBTEVE DCE

A Mosaic Fertilizantes informa que a barragem B, localizada em sua 
Unidade de Patos de Minas (MG), não obteve sua Declaração de Con-
dição de Estabilidade (DCE) junto à Agência Nacional de Mineração 
(ANM) porque foi classificada em nível 1 de emergência. Essa medida 
foi adotada após a conclusão de estudos que identificaram que a es-
trutura não atingiu alguns requisitos exigidos na legislação vigente. A 
companhia ressalta que a barragem não está em operação e nenhuma 
anomalia foi identificada, bem como nenhuma indicação de risco imi-
nente de rompimento. Ela está localizada em uma zona rural e não há 
pessoas mapeadas dentro da zona de autossalvamento. (Folha Patense)

CEMIG INVESTE R$ 51,3 MI EM ITAÚNA

Com valores de mais de R$ 51 milhões, sendo R$ 45 em instalações 
de alta tensão, que prevê a construção de uma nova subestação em 
Igaratinga, a Cemig anunciou investimentos na região até 2028. Esse 
projeto compõe uma proposta para todo o estado, com previsão de in-
vestimento de R$ 23 bilhões no total. A proposta é “construir e moder-
nizar 19,71 quilômetros de rede de média e baixa tensão e converter e 
construir 43,61 quilômetros de redes de média tensão trifásicas, com 
o objetivo de melhorar a qualidade e a confiabilidade do fornecimento 
de energia elétrica”.  (Folha do Povo – Itaúna)

VACINAÇÃO CONTRA COVID EM UBERLÂNDIA

A Prefeitura de Uberlândia inicia, nesta segunda-feira, 19, a Campa-
nha de Vacinação contra a Covid-19 para pessoas a partir de 60 anos e 
aquelas que têm comorbidades e fazem parte dos grupos prioritários. 
A vacinação é considerada a forma mais eficaz de impedir a contamina-
ção e o surgimento de novas variantes do coronavírus. Em Uberlândia, 
por exemplo, cerca de 90% dos óbitos entre 2020 e 2023 foram de 
pessoas com comorbidades. Em 2024, já foram registrados 17 óbitos, 
sendo que todos estavam acima desta faixa etária e apresentavam co-
morbidades. (Diário de Uberlândia)

CARATINGA TERÁ ‘DESAPEGA’ EM ABRIL

Nos dias 06 e 07 de abril o auditório da Unidade I do Unec vai 
receber mais uma edição do “Desapega”. O projeto de incentivo ao 
consumo consciente é coordenado pelo Lions Clube Caratinga Itaúna, 
em parceria com a Funec, o Movimento Amigos de Caratinga e o Tiro 
de Guerra 04-003. O “Desapega” funciona como uma espécie de bazar 
solidário. Na tarde de sábado (6/4), os caratinguenses poderão doar 
objetos em bom estado que tenham em casa e não estejam mais utili-
zando. Itens como roupas, acessórios, livros, móveis e eletrônicos. Já 
na manhã de domingo (7/4), a partir das 09 horas, as mesmas pessoas 
terão a oportunidade de levar para casa gratuitamente objetos que fo-
ram disponibilizados por outros doadores. (Diário de Caratinga)

LUIZ HENRIQUE MAGNANTE
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Transações via Pix, que partiram de pessoas físicas, 
movimentaram mais de R$ 1,7 bilhão na economia juiz-forana 

    RAÇA GIR

Agro revela as marcas do 
governo federal nos últimos 
40 anos

Epamig desenvolve pesquisa para 
controle da infecção de ouvido em 
bovinos

A Empresa de Pesquisa Agropecu-
ária de Minas Gerais (Epamig) tem 
avançado em estudos sobre a otite 
parasitária que acomete bovinos da 
raça Gir em todo o país. A infecção 
de ouvido é um dos grandes desafios 
para o manejo dos animais, pois gera 
redução de desempenho zootécnico 
e pode evoluir para quadros com 
transtornos neurológicos, ocasio-
nando a morte de animais contami-
nados.

Segundo pesquisadores da Em-
presa, a doença está presente em cer-
ca de 90% dos rebanhos Gir no Bra-
sil, mas, apesar da alta prevalência, o 

conhecimento sobre a enfermidade 
ainda é muito limitado. A otite é cau-
sada pelo parasito Rhabditis spp., um 
nematoide que coloniza a orelha de 
bovinos e se alimenta, possivelmen-
te, do cerume e de microrganismos 
presentes no conduto auditivo.

A orelha afetada apresenta secre-
ção purulenta de odor desagradável, 
o animal fica incomodado e estres-
sado, batendo a cabeça, e acaba per-
dendo o apetite, o que faz com que 
seu desempenho caia em termos de 
ganho de peso, eficiência reproduti-
va e produção de leite.

“A raça Gir apresenta orelhas lon-

O agro brasileiro, ao longo das 
últimas décadas, solidificou-se 
como uma força motriz da economia 
nacional, contribuindo significativa-
mente para o crescimento do país. 
No entanto, a relação entre o agro e 
o governo muitas vezes foi marcada 
por tensões e discordâncias, espe-
cialmente quando se trata das políti-
cas adotadas pelos diferentes líderes 
políticos. Neste contexto, a análise 
do impacto das ações dos governan-
tes torna-se crucial para compreen-
der as dinâmicas desse setor vital. 
Durante os últimos 40 anos, o Brasil 
testemunhou uma série de presiden-
tes, cada um deixando sua marca no 
cenário agrícola nacional. 

RELEMBRE BREVEMENTE 
ESSES 40 ANOS 

José Sarney: Sarney foi o primei-
ro presidente civil após o período 
da Ditadura Militar no Brasil. Du-
rante seu governo, uma das princi-
pais realizações foi a elaboração de 
uma nova Constituição em 1987. No 
entanto, enfrentou desafios signi-
ficativos, como a forte oposição de 
grupos econômicos interessados em 
barrar certas propostas, como a re-
forma agrária. 

Fernando Collor de Mello: O 
governo Collor foi marcado por 
medidas econômicas controversas, 
incluindo o confisco de poupanças 
dos brasileiros, conhecido como 
Plano Collor. Ele enfrentou um pro-
cesso de impeachment em 1992 por 
acusações de corrupção, renuncian-
do antes de ser condenado pelo Se-
nado. Durante seu governo, ocorreu 
um período de transição no cenário 
agrícola brasileiro, com mudanças 
que posteriormente se consolida-
riam nos governos subsequentes.

Itamar Franco: Itamar assumiu 
a presidência após o impeachment 
de Fernando Collor. Seu governo foi 

marcado por mudanças significati-
vas no cenário agrícola brasileiro, 
com uma diminuição nos dispên-
dios do orçamento para a função 
agrícola, mas um aumento notável 
no destaque do agronegócio brasi-
leiro. 

Fernando Henrique Cardoso: 
FHC foi o primeiro presidente a ser 
eleito para dois mandatos consecu-
tivos desde a redemocratização. Du-
rante sua gestão, houve uma série 
de reformas econômicas, incluindo 
a adoção do Plano Real, que estabi-
lizou a economia brasileira. No cam-
po agrícola, o país experimentou 
um forte crescimento do agronegó-
cio. Luiz Inácio Lula da Silva: Duran-
te o governo de Luiz Inácio Lula da 
Silva, que ocupou a presidência de 
2003 a 2011 e depois retornou ao 
poder em 2023 foram anunciados 
recursos substanciais para o Plano 
Safra, tanto para médios e grandes 
produtores quanto para agricultura 
familiar. No entanto, uma parte rela-
tivamente pequena desses recursos 
foi destinada a juros subsidiados, 
especialmente para a agricultura 

familiar e de baixo carbono. Apesar 
do apoio governamental, houve um 
debate sobre a real disponibilidade 
de subsídios para essa matriz tão 
importante, com alguns argumen-
tando que o agronegócio brasileiro 
hoje sustenta a economia por conta 
própria, sem depender de subsídios 
estatais.  

Dilma Rousseff: Dilma foi a pri-
meira mulher a ocupar a presidên-
cia do Brasil. Seu governo enfren-
tou desafios econômicos, incluindo 
uma recessão e uma crise política. 
Ela implementou políticas voltadas 
para a agricultura, como a demarca-
ção de terras indígenas e a reforma 
agrária. Michel Temer: Temer assu-
miu a presidência após o impeach-
ment de Dilma Rousseff. Seu gover-
no foi marcado por medidas para 
enfrentar a crise econômica e pela 
aprovação de reformas controver-
sas. No campo agrícola, ele lançou 
planos para diminuir a burocracia 
e sancionou leis para renegociar dí-
vidas de produtores atingidos pela 
seca. 

Jair Bolsonaro: Bolsonaro é um 

político de direita que assumiu a 
presidência com uma plataforma 
conservadora. Seu governo foi mar-
cado por políticas que incluíam 
questões ambientais e agrícolas, 
como o relaxamento das regula-
mentações ambientais e o apoio aos 
interesses dos ruralistas. 

Em suma, os desafios enfren-
tados pelo governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva em relação ao agrone-
gócio evidenciam as complexidades 
das relações entre política e setores 
econômicos. As divergências ideoló-
gicas, políticas e estratégicas entre o 
governo e os representantes do agro 
levaram a um cenário de tensões e 
desconfianças mútuas, dificultando 
a construção de uma relação de co-
laboração e diálogo. A falta de con-
senso em questões como invasões 
de terras, declarações polêmicas e 
alinhamentos políticos evidenciam 
a necessidade de um maior esfor-
ço de conciliação e entendimento 
mútuo para promover o desenvol-
vimento sustentável e equilibrado 
do setor agrícola no Brasil. (Portal 
Compre Rural).

gas e pendulosas, com um pavilhão 
auditivo comprido, o que cria um am-
biente propício e favorece o desenvol-
vimento do parasito”, explica o pes-
quisador da Epamig, Daniel Sobreira 
Rodrigues. “É importante destacar 
que os principais sintomas são de-
correntes de uma infecção bacteriana 
secundária, que acontece após a infes-
tação da orelha do animal. O parasito 
se estabelece no conduto auditivo, se 
alimenta, e esse processo favorece a 
infecção, provocando o quadro clíni-
co de otite”, completa.

Doença pode levar animais ao 
óbito

Por conta da proximidade ana-
tômica entre o ouvido interno e o 
sistema nervoso central, os quadros 
clínicos de otite parasitária podem 
evoluir para quadros com sintomas 
neurológicos, como pálpebras e lá-
bios caídos decorrentes de paralisia 
de nervos faciais, dificuldades de lo-
comoção e convulsões. A ocorrência 
de abscessos cerebrais na região do 
cerebelo e tronco encefálico, ou seja, 
o acúmulo de pus na região interna 
da cabeça, leva os animais invariavel-
mente ao óbito.

“Quando ocorre rompimento da 
membrana timpânica, geralmente 
ocorre evolução da infecção para o 
sistema nervoso central e os animais 
desenvolvem um quadro considerado 
irreversível. Até hoje, não tive notícia 
de animal que tenha sobrevivido a 
essa condição”, comenta Daniel So-
breira.

Pesquisa pode auxiliar no trata-
mento

O pesquisador coordena o pro-
jeto “Rhabditis spp. em rebanho de 

animais da raça Gir: ocorrência, iso-
lamento, identificação e cultivo in vi-
tro”, que tem como objetivo a realiza-
ção de um diagnóstico molecular da 
espécie do parasito causador da doen-
ça e a avaliação de sua prevalência no 
rebanho Gir da Epamig, localizado no 
Campo Experimental Getúlio Vargas, 
em Uberaba (MG).

“Ainda não há comprovação cien-
tífica sobre o porquê e como o ne-
matoide se estabelece na orelha dos 
animais, há apenas hipóteses. Além 
disso, grande parte das propostas de 
tratamento e controle avaliadas até 
o momento se mostraram pouco ou 
nada eficazes. Por isso, muito ainda 
precisa ser feito no campo da pesqui-
sa”, acrescenta.

O trabalho de identificação e diag-
nóstico molecular do Rhabditis spp., 
bem como o seu cultivo in vitro, em 
laboratório, já estão sendo realizados, 
e a equipe de pesquisadores pretende 
iniciar experimentos com diferentes 
medicamentos para testar suas eficá-
cias no controle do parasito. O proje-
to está previsto para ser concluído em 
2025 e conta com parceria entre Epa-
mig e o Programa de Pós-Graduação 
em Parasitologia da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG) e com 
financiamento da Fundação de Ampa-
ro à Pesquisa do estado (Fapemig).

A próxima etapa da pesquisa con-
siste em coletar material de todo o 
rebanho Gir do Campo Experimental 
Getúlio Vargas para um diagnóstico 
completo. “Vamos avaliar todos os 
animais para podermos identificar, 
por exemplo, qual é a faixa etária em 
que se inicia a contaminação, qual a 
prevalência por idade e quais animais 
apresentam otite ou não. Em seguida, 
vamos selecionar alguns bovinos para 
conduzirmos experimentos sobre tra-
tamento e controle”, conclui Daniel 
Sobreira.

Doença está presente na maioria dos rebanhos da raça no país, mas 
ainda não possui protocolos de tratamento estabelecidos
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    MICRORREGIÃO DE FRANCISCO SÁ 

Saúde

SRS de Montes Claros iniciam o rastreamento 
da doença de Chagas com eletrocardiograma

Notificação de infecções pelo vírus HTLV 
passa a ser compulsória
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Seis municípios que integram a 
microrregião de saúde de Francisco 
Sá iniciaram a implementação do 
Projeto de Rastreamento da Doença 
de Chagas por meio da realização 
de exames de Eletrocardiograma 
(ECG). A decisão foi tomada durante 
reunião preparatória realizada em 
Francisco Sá envolvendo gestores 
municipais, o coordenador de aten-
ção à saúde da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, João Alves Pereira, e da refe-
rência técnica do Centro Ambulato-
rial de Especialidades Tancredo Ne-
ves (Caetan), Ariela Mota. O Centro 
é administrado pelo Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria.

A previsão é de que os exames 
para o rastreamento da doença de 
Chagas por meio de ECG sejam 
realizados até fevereiro de 2024, 
contemplando além de Francisco Sá 
pessoas residentes em Grão Mogol, 
Botumirim, Cristália, Capitão Enéas 
e Josenópolis.

Todas as pessoas que forem sub-
metidas a exame de eletrocardio-
grama terão os laudos analisados 
por sistema de inteligência artificial. 
Quando forem identificadas alte-
rações sugestivas para a doença de 
Chagas, um sistema de alerta infor-
mará esse resultado aos serviços de 
vigilância epidemiológica do muni-
cípio de residência do paciente. A 
partir daí a secretaria municipal de 
saúde deverá proceder a busca ativa 
do paciente para a coleta de sorolo-
gia e encaminhamento de material 
para análise no laboratório da Fun-
dação Ezequiel Dias (Funed), em 
Belo Horizonte.

Para os casos com resultados de 
sorologia positivos para a doença de 
Chagas, o município deverá realizar 
o registro no Sistema de Agravos de 
Notificação (Sinan), mantido pelo 
Ministério da Saúde. Em seguida, 
caso seja recomendado, o muni-
cípio deverá ofertar ao paciente o 

tratamento antiparasitário, além de 
acompanhamento médico.

Expansão

Depois de trabalho piloto reali-
zado em abril de 2023 em Monte 
Azul, o Projeto começou a ser im-
plementado no segundo semestre 
em cinco municípios da microrre-
gião de Coração de Jesus.

A proposta do Caetan é a de que 
em março deste ano o Projeto de 
Rastreamento da Doença de Chagas 
seja apresentado aos gestores das 
demais microrregiões de saúde de 

Montes Claros, Bocaiúva, Janaúba/
Monte Azul, Salinas e Taiobeiras, a 
fim de que a realização de exames 
de ECG seja ampliado para estas lo-
calidades ainda neste semestre.

“Trata-se de uma iniciativa muito 
importante para o Norte de Minas 
pois, assim como outros agravos 
negligenciados, a doença de Cha-
gas está associada a situações de 
pobreza, envolvendo pessoas que 
residem em imóveis em situações 
precárias. O Projeto constitui uma 
grande oportunidade para o Norte 
de Minas contribuir para o avanço 
do diagnóstico, acompanhamento 

e tratamento de pacientes, além de 
viabilizar a eficácia e a introdução 
de novas tecnologias no Sistema 
Único de Saúde (SUS)”, frisa João 
Alves Pereira, coordenador de 
Atenção à Saúde na SRS de Montes 
Claros.

A DOENÇA - A doença de Cha-
gas é transmitida por diferentes 
vias, sendo a vetorial que envolve 
espécies de triatomíneos, insetos 
chamados popularmente de bar-
beiros. Estima-se que, no mundo, 
entre 6 e 8 milhões de pessoas têm 
a doença e mais de 75 milhões mo-

ram em áreas de risco de contágio. 
Menos de 10% dos casos são diag-
nosticados precocemente e menos 
de 1% dos pacientes são tratados e 
acabam evoluindo para formas crô-
nicas da doença, com comprometi-
mento cardíaco e digestivo.

O Projeto de Rastreamento 
da Doença de Chagas por meio 
de ECG é coordenado pelo Cen-
tro São Paulo–Minas Gerais para 
Tratamento da Doença de Chagas 
(SaMi-Trop) realiza, desde 2013, 
pesquisas envolvendo doenças 
negligenciadas. O Centro é com-
posto por cientistas colaboradores 

de quatro instituições de ensino: 
Unimontes; Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG); Universi-
dade Federal de São João Del Rey e 
a Universidade de São Paulo (USP).

Os trabalhos são financiados 
pelo National Institute of Health, 
um conglomerado de centros de 
pesquisa que formam a agência 
governamental de pesquisa biomé-
dica do Departamento de Saúde 
e Serviços Humanos dos Estados 
Unidos. Está sediado em Bethesda, 
Maryland, e constitui o maior cen-
tro de pesquisa biomédica do mun-
do. (PEDRO RICARDO/ SES-MG)

Infecções pelo vírus Linfotrópi-
co de Células T Humanas (HTLV ) 
em gestantes, parturientes, puér-
peras e crianças expostas ao risco 
de transmissão vertical passaram a 
ser de notificação compulsória no 
Brasil. Isso significa que profissio-
nais de saúde de serviços público e 
privado devem comunicar obriga-
toriamente os casos ao Ministério 
da Saúde.

Em nota, a pasta informou que 
a inclusão do HTLV na lista nacio-
nal de notificação compulsória 
de doenças, agravos e eventos de 
saúde pública permite estimar o 
número de pessoas com o vírus e 
a quantidade de insumos necessá-
rios, além de qualificar a rede de 
atenção para atendimento dessa 
população.

O próximo passo, de acordo 
com o ministério, é a definição 
– entre entes federal, estaduais 
e municipais – do rastreamento 

universal de gestantes e testes con-
firmatórios, conforme aprovação 
da Comissão Nacional de Incorpo-
ração de Tecnologias no Sistema 
Único de Saúde (Conitec) este ano.

“Além disso, serão realizadas as 
definições dos casos e instrumen-
tos para notificação; a qualificação 
das equipes de vigilância epide-
miológica municipais e estaduais; 
o estabelecimento do fluxo de no-
tificação; e o monitoramento dos 
casos”, completou a pasta.

VÍRUS

O HTLV, da mesma família do 
HIV, foi descoberto na década de 
1980. O vírus infecta principal-
mente as células do sistema imu-
nológico e possui a capacidade de 
fazer com que percam sua função 
de defender o organismo.

A infecção está associada a do-
enças inflamatórias crônicas como 

leucemia, linfoma de células T do 
adulto (ATLL) e mielopatia associa-
da ao HTLV-1 (HAM). Outras mani-
festações como a dermatite infec-
ciosa, uveíte, síndrome de sicca, 
ceratite intersticial, síndrome de 
Sjögren, tireoidite de Hashimoto, 
miosite e artrite, embora de menor 
gravidade, também são associadas 
ao vírus.

O tratamento é direcionado de 
acordo com a doença relaciona-
da ao HTLV. O paciente deve ser 
acompanhado nos serviços de saú-
de e, quando necessário, receber 
seguimento em serviços especiali-
zados para diagnóstico e tratamen-
to precoce de doenças associadas 
ao vírus.

NÚMEROS

A estimativa do governo fede-
ral é que mais de 800 mil pessoas 
estejam infectadas pelo HTLV no 

Brasil. O vírus pode ser trans-
mitido durante relações sexuais 
sem o uso de preservativo e pelo 
compartilhamento de seringas e 
agulhas.

O HTLV também pode ser 
transmitido verticalmente, de 

mãe para filho, sobretudo via 
amamentação e, de forma mais 
rara, durante a gestação e no mo-
mento do parto.

O ministério tem como meta 
eliminar a transmissão vertical do 
HTLV até 2030, objetivo alinhado 

às diretrizes da Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), da Agenda 
2030 da Organização das Nações 
Unidas (ONU) e da Organização 
Pan-Americana da Saúde (Opas). 
(PAULA LABOISSIÈRE/ Repórter da 
Agência)

Casos em gestantes e crianças devem ser comunicados obrigatoriamente
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Unimontes amplia rede de acesso à 
internet com fase final de instalação 
de equipamentos

Motoristas de escolares devem realizar 
vistoria até sexta-feira
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Para atender aos anseios da 
comunidade acadêmica por uma 
conexão mais veloz, com a dispo-
nibilização de mais recursos de 
tecnologia, de acesso à multimídia 
e outras inovações, a Universida-
de Estadual de Montes Claros por 
meio da Diretoria de Tecnologia da 
Informação (DTI Unimontes) in-
veste na implantação de um novo 
link de internet - cinco vezes mais 
rápido.

O reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago jun-
to do vice-reitor, professor Dalton 
Caldeira Rocha acompanharam as 
instalações no campus-sede. “Nesta 
semana, tivemos a oportunidade de 
vivenciar a fase final da implantação 
que vai beneficiar diretamente todo 
o campus-sede, os demais campi e 
unidades e o Hospital Universitário 
Clemente de Faria, com a aquisição 
de novos equipamentos, por meio 
de investimentos de mais de um 

milhão de reais, viabilizados pelo 
Governo de Minas, ao qual agrade-
cemos”, assegurou o reitor.

Todos os equipamentos e an-
tenas de wi-fi estão sendo substi-
tuídos por novos aparelhos, mais 
modernos e eficientes, ampliando 
em até 5 vezes a capacidade de 
utilização e cobertura de sinal. As 
melhorias prevêem também mais 
segurança na autenticação e, con-
sequentemente, a liberação de 
acessos e recursos, conforme as 
demandas e as necessidades da co-
munidade acadêmica.

O diretor da DTI Unimontes, 
Eduardo Diniz Amaral, falou sobre o 
processo do novo link que vai possi-
bilitar a liberação de novos acessos 
e recursos para toda a comunidade 
acadêmica, docentes, discentes e 
servidores técnico - administrativos. 

“O benefício colhido, será um 
link de alta velocidade e disponibi-
lidade, que, em 2024, vai melhorar a 

Rede Wi-Fi, uma vez que os professo-
res em sala de aula vão terão novos 
recursos para o acesso a programas 
específicos para a educação digital”, 
completa o diretor da DTI Unimon-
tes.

Para 2024, também serão criados 
perfis dinâmicos e específicos para 
garantir mais velocidade entre os 
setores da Universidade, os quais 
necessitam de um maior pacote de 
dados para realização das tarefas 
administrativas, democratizando 
o acesso às novas tecnologias, tais 
como o uso da inteligência artificial.

Os acadêmicos terão uma nova 
rede Wi-Fi com mais pontos de 
acesso e maior velocidade para suas 
pesquisas e atividades acadêmicas. 
Também serão instalados novos pro-
jetores multimídia para os Campi.

A previsão é de que o novo sinal 
já esteja disponível para acesso no 
início do mês de março deste ano. 
(FABRÍCIA ANDRADE)

A Empresa Municipal de Pla-
nejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de 
Montes Claros (MCTrans) está 
realizando o recadastramento 
dos profissionais e a vistoria dos 
veículos que exploram o serviço 
de transporte escolar urbano em 
Montes Claros. O procedimento é 
obrigatório e o prazo para fazê-lo 
termina nesta sexta-feira, dia 23 
de fevereiro.

É interessante destacar que, a 
partir de 24 de fevereiro, o auto-
rizatário que não tiver realizado 
a inspeção e o recadastramento 
ficará impedido de prestar o ser-
viço de transporte escolar urbano 
em Montes Claros, sujeitando-se 
às sanções legais previstas no Có-
digo de Trânsito Brasileiro e na 
Lei Municipal nº 5.502, caso re-
alize o serviço de forma irregular.

Para a realização do recadas-
tramento, o autorizatário deverá 
realizar o pagamento da taxa de 
custo de gerenciamento opera-
cional de R$ 282,22, valor que 
não é reajustado desde 2016, e 
apresentar: cópia do Certificado 
de Registro e Licenciamento do 
Veículo, e o original no ato da 

vistoria; cópia da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH) do 
autorizatário e dos condutores; 
histórico da Carteira Nacional de 
Habilitação, original do autori-
zatário e do condutor, vedada a 
utilização de imagem printada; e 
cópia do certificado de curso de 
especialização para transportar 
escolares ministrado por entida-
de legalmente reconhecida, caso 
não tenha especificado na CNH..

Também deverão ser apresen-
tados: atestado de sanidade física 
e mental do autorizatário, condu-
tores e assistentes; certidão ne-
gativa criminal federal e certidão 
negativa criminal do fórum do 
domicílio de onde tenha residido 
nos últimos 5 anos do autoriza-
tário, condutores e assistentes; 
declaração que não emprega me-
nor de 18 anos, salvo na condição 
de aprendiz; certidão negativa 
de débito federal, estadual e do 
município de Montes Claros do 
autorizatário; cartão de inscrição 
municipal na atividade Transpor-
te Escolar Urbano do autorizatá-
rio. Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 3224-6901. 
(Attilio Faggi)
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A Polícia Civil prendeu um 
homem, de 26 anos, acusado de 
estuprar a filha da namorada, uma 
menina de apenas 11 anos, no Es-
pírito Santo.

O mandado de prisão foi expe-

dido pela 2ª Vara Criminal de Ara-
cruz (ES), em dezembro de 2023. 
Ele estava morando e trabalhando 
em Montes Claros, e foi preso em 
casa após denúncias.

De acordo com a delegada Ka-

rine Maia, responsável pelo caso e 
em entrevista exclusiva ao Jornal 
Gazeta Norte Mineira, a captura 
do foragido foi resultado da co-
laboração ativa da comunidade, 
que alertou sobre comportamen-

Um casal de namorados foi balea-
do na vila Regina, em Montes Claros, 
na noite desse domingo (18). Segun-
do a Polícia Militar, o rapaz, de 22 
anos, saiu de casa dirigindo um car-
ro, juntamente com a namorada que 
era passageira do veículo, momento 
em que foram perseguidos por dois 
homens em uma motocicleta. O 
garupa efetuou vários disparos e o 
rapaz foi atingido no braço. A namo-
rada dele foi baleada no abdômen.

Os homens fugiram após os dis-

paros e ainda não foram presos; o 
casal foi socorrido por familiares e 
levado para a Santa Casa. A PM cons-
tatou que o portão da casa do jovem 
foi atingido por cinco tiros e apre-
endeu no local do crime, oito car-
tuchos deflagrados de calibre 9mm.

De acordo com a polícia, o jovem 
tem envolvimento com o tráfico de 
drogas e, por isso, foram feitas bus-
cas na casa dele durante o registro 
da ocorrência. A ação contou com 
auxílio da cadela farejadora Antena.

Os policiais apreenderam 124 pi-
nos de cocaína, maconha, pedras de 
crack, balança, duas armas e muni-
ções. Parte do material estava escon-
dido no telhado da residência. Um 
rapaz, de 21 anos, que estava na casa 
foi preso pelo crime de tráfico de 
drogas. No momento das buscas, os 
policiais apreenderam três porções 
de maconha na bermuda dele.

O material foi entregue na dele-
gacia e o caso deve ser investigado 
pela Polícia Civil.

Duas pessoas ficaram feridas em um acidente entre uma carreta, um caminhão e dois ônibus na BR-251, nesse 
domingo (18).

A colisão foi na altura do km-372, perto do distrito de Vale das Cancelas. A dinâmica do acidente não foi informada.
Segundo o Corpo de Bombeiros, o motorista do caminhão, que seguia de São Paulo para Aracaju, ficou 

preso às ferragens. Ele foi desencarcerado pelos militares e depois, foi levado para o Hospital Municipal de 

Salinas pelo Samu.
O condutor de um dos ônibus também ficou ferido e foi transportado para o mesmo hospital em uma ambulância 

do Samu. Os outros motoristas não precisaram de atendimento médico.
Ainda de acordo com os bombeiros, os dois ônibus seguiam de Botucatu (SP) para o município de Abreu e Lima 

(PE) e não transportavam passageiros.

Um homem, de 42 anos, acabou 
ferido a facadas durante uma con-
fusão que começou com uma briga 
de casal nessa segunda-feira (19) 
em Montes Claros. Uma mulher foi 
presa em flagrante por lesão corpo-
ral.

Inicialmente, a Polícia Militar foi 

chamada com informações de que 
os fatos envolveriam cinco pesso-
as. No local, que fica na Vila João 
Gordo, os policiais encontraram 
o homem ferido e duas mulheres 
chorando e com escoriações nos 
braços e rosto. Eles foram atendi-
dos pelo Corpo de Bombeiros.

Ao serem questionados, os três 
disseram que estavam em um bar 
com a mulher que acabou presa e 
o namorado dela. Eles brigaram e 
o homem falou que iria ao apar-
tamento da companheira para 
pegar seus pertences. As vítimas 
foram com o casal até o imóvel, 

onde os dois começaram a brigar. 
Na tentativa de separá-los, as duas 
mulheres intervieram, mas deixa-
ram o local ao serem agredidas e 
xingadas.

Após outro desentendimento, 
já na rua, a suspeita foi até sua 
casa e retornou com uma faca. O 

homem notou que ela estava ar-
mada e tentou chutar a faca, mas 
se desequilibro e caiu, sendo feri-
do em seguida com golpes na coxa 
e pé.

Conforme a PM, as vítimas dis-
seram onde seria o apartamento da 
suspeita das agressões. Os policiais 

a encontraram no local informado 
com escoriações pelo corpo. Ao ser 
questionada, ela disse que se envol-
veu em uma confusão e falou ainda 
que estava acompanhada, mas não 
iria dizer com quem.

A PM informou que a mulher foi 
levada para a delegacia.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Foragido por estuprar criança, de 11 anos, 
no Espírito Santo é preso em Montes Claros

Homem fica ferido durante confusão que 
começou com briga de casal em Montes Claros

PC investiga tentativa de 
homicídio em Montes 
Claros

Colisão entre carreta, caminhão e dois ônibus 
deixa duas pessoas feridas na BR-251

tos suspeitos do indivíduo em 
relação a um menino de 11 anos.

“A comunidade desempenhou 
um papel fundamental nessa ope-
ração. Uma mãe vizinha notou 
comportamentos estranhos por 
parte do suspeito e nos contatou. 
Sem essa atitude proativa, poderí-
amos não ter localizado o indiví-
duo”, destacou a delegada.

O homem, que já tinha ante-
cedentes criminais por porte de 
arma de uso restrito no Rio de Ja-
neiro, é natural de Ipatinga (MG) 
e estava morando e trabalhando 
em Montes Claros. Antes de ser 
preso, residia no Espírito Santo 
por um período prolongado, se-
gundo informações levantadas 
pela Polícia Civil. A prisão do acu-
sado representa uma vitória no 
combate à violência sexual contra 
crianças e destaca a importância 
da participação da comunidade 
na manutenção da segurança lo-
cal.
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Volta às aulas movimenta comércio 
mineiro em fevereiro

Sebrae seleciona projetos de eventos que 
promovam o empreendedorismo

As vendas de materiais escolares 
devem registar um aumento no mês 
de fevereiro, sendo uma boa opor-
tunidade para um complemento 
dos lucros e da visibilidade para 

os comerciantes que atuam com 
produtos desse segmento. É o que 
revela o levantamento “Volta às Au-
las 2024 – Opinião do Comércio Va-
rejista de Minas Gerais”, elaborado 

pelo Núcleo de Inteligência & Pes-
quisa da Fecomércio MG. De acordo 
com o estudo, a maioria das empre-
sas que realizam a comercialização 
de itens escolares esperam maior 

movimento de clientes no início 
desse mês (48,1%).

Para 21,5% dos comerciantes en-
trevistados, as vendas para volta às 
aulas, em relação ao ano passado es-

Termina nesta quarta-feira 
(21), às 15h, o prazo para que em-
presas, associações e projetos que 
promovam a cultura do empreen-
dedorismo solicitem patrocínio ao 
Sebrae. Para participar, é neces-
sário que iniciativa seja realizada 
entre abril e dezembro deste ano 
e faça conexão entre os pequenos 
negócios e ações de sustentabili-
dade, inovação, inclusão e compe-
titividade.

“O Sebrae lançou este edital 
para patrocinar e agregar a sua 
marca a projetos que envolvam os 
pequenos negócios. Estamos dan-
do transparência ao processo de 
apoio a patrocínios e, ao mesmo 
tempo, permitindo ampliar even-

tos que disseminem conceitos 
voltados à inclusão, à sustentabi-
lidade e à inovação por meio do 
empreendedorismo. Este é o nos-
so papel”, comenta o presidente 
do Sebrae, Décio Lima.

Feiras, exposições, mostra de 
produtos, congressos, conferên-
cias, fóruns, seminários, workshops 
e rodadas de negócios são alguns 
dos tipos de projetos que podem 
se inscrever. Os eventos podem 
ser em formato presencial, híbrido 
ou virtual e devem ter pelo menos 
mais um patrocínio. A divulgação 
das iniciativas selecionadas ocorre-
rá em 29 de março.

Na inscrição, os projetos devem 
apresentar proposta de contrapar-

tidas que promovam visibilidade de 
marca e institucional para o Sebrae 
(exposição da marca do Sebrae 
nas redes sociais e site do proje-
to, oferta de estande, espaço para 
palestras etc.). Para avaliação, o Se-
brae levará em conta o número de 
participantes, público, abrangência 
territorial, relevância institucional, 
aderência técnica, contrapartidas 
e avaliação anterior.

O edital e lista de documen-
tos necessários para se inscrever 
estão disponíveis aqui. Finalizada 
a realização do evento será neces-
sário apresentar uma prestação de 
contas, que será disponibilizada 
no Portal da Transparência do Se-
brae. (Agência Sebrae)

tão sendo melhores. Os principais 
motivos para este resultado é o 
aquecimento do comércio (49,4%), 
seguido de ações da loja (30,1%) e 
otimismo/esperança (14,5%).

Apesar das boas expectativas 
traçadas por esta parcela dos em-
presários, 24,4% dos entrevistados 
esperam vendas piores este ano. 
Entre os motivos citados, o princi-
pal são os valores altos dos produ-
tos (30,9%), seguido do endivida-
mento do consumidor (22,3%) e a 
cautela do consumidor (20,2%).

A economista da Fecomércio 
MG, Gabriela Martins, destaca que 
o maior movimento dos consumi-
dores em fevereiro pode estar atre-
lado ao período de férias, caracteri-
zado pelas viagens familiares. Além 
disso, o orçamento familiar fica 
comprometido com o pagamento 
dos impostos devidos em janeiro, 
fazendo com que alguns gastos 
sejam adiados para o segundo mês 
do ano.

“Com o alto endividamento 
notado entre as famílias, muitos 
consumidores acabam optando 
pelo uso do crédito para suprir 
suas demandas. Com o período ca-
racterizado pela volta às aulas, este 

processo não é diferente. O uso do 
cartão de crédito parcelado, por 
exemplo, permite realizar compras 
sem comprometer grande parte 
dos rendimentos mensais. Apesar 
disso, é essencial que as famílias 
possuam um bom planejamento 
financeiro para que as dívidas não 
saiam do controle”, explica Gabrie-
la.

Tendo em vista o perfil das 
contas, os empresários utilizam 
de diferentes meios para atrair os 
clientes no período, sendo o princi-
pal as promoções e/ou liquidações 
(46,0%). Além disso, os comercian-
tes também investiram em propa-
ganda/divulgação (27,4%) e aten-
dimento diferenciado (15,54%). 
Para atender melhor o aumento da 
demanda, 22,5% dos empresários 
pretendem contratar funcionários 
temporários.

Para 55,4% das empresas, o gas-
to médio com as compras de mate-
riais escolares variou de R$ 100,00 
a R$ 300,00. O principal meio de 
pagamento utilizado no período 
pelas famílias foi o cartão de crédi-
to, modalidade que se destacou em 
72,3% das empresas. (Ascom Feco-
mércio MG)

   ÚLTIMA CHAMADA
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Giovanni cobra respostas de Helena sobre as acusações de Míriam. Giovanni afirma 
que só apoiará Helena a voltar à presidência da empresa depois que a mãe se submeter a 
um tratamento. Marcos descobre que nasceu no mesmo dia que Giovanni. Renée se pre-
para para um passeio com Rico, quando Érica avisa que Wagner está passando mal. Lara 
inicia sua investigação contra Roberto. Sérgio conhece Marcos. Vic conta para Márcia que 
Tony está com dificuldades financeiras. 

Merreca chama uma ambulância para acudir Julião, e Cata Ouro vê. Soraya se de-
sespera com o resultado do teste de gravidez. Miguel comenta com Alícia sobre o 
encontro que terá com Rebeca. Rui avisa a César que houve um problema com o 
esquema do contrabando de pedras preciosas. Cata Ouro conta para Cecília que viu 
Julião se acidentar. Merreca pede para Soraya fugir com ele. Julião confessa a Luna 
todos os seus crimes. 

RESUMO DE Novelas
Eriberto se surpreende ao avistar Venâncio com Buba. Zinha aconselha João Pedro a 

pensar em Mariana como sua mãe. João Pedro se depara com Mariana na fazenda. João 
Pedro trata Mariana com formalidade. Kika critica a postura de Bento perante a família. 
José Inocêncio comenta com Mariana sobre seu receio de que os filhos não sejam capazes 
de cuidar das terras que herdaram. Eriberto conta a Eliana que viu Venâncio com Buba. 
Du aceita a decisão de Teca de ter o filho.

Téo pede para Julieta não contar para ninguém que ele é filho de Bernardo. Lean-
dro fica preocupado com o futuro da família. Vera diz a Bernardo que vai se separar 
se ele assumir a paternidade de Téo. Glaucia e Fred levam um ídolo do futebol para 
visitar o CEC. Daren conta a Fausto que Pórcia recusou a viagem para a Inglaterra.

Luan Santana e Jade Magalhães estão juntos? 
Viagem ao México e flagra reforçam chances 
de reconciliação

Corpo de Abilio Diniz é velado em SP e 
Luciano Huck se emociona ao falar da morte 
do empresário: ‘Ele fez bem ao Brasil’
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Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Os fãs de Luan Santana e Jade Ma-
galhães estão empolgados com os ru-
mores de que os dois estivessem rumo 
à reconciliação. No Instagram, uma 
galera apontou semelhança nas fotos 
que os dois vem publicando e, por isso, 
acreditam que eles estejam de férias em 
Cabo de San Lucas, no México. Saiba 
mais!

Luan Santana e Jade Magalhães es-
tão juntos? Viagem ao México e flagra 
reforçam chances de reconciliação

Luan Santana contou que partiu 
dele a decisão de terminar com Jade 
Magalhães

Luan Santana e Jade Magalhães fica-
ram juntos por 12 anos

Luan Santana está viajando para o 
México e fãs suspeitam que Jade Maga-
lhães esteja junto

Luan Santana e Jade Magalhães es-
tavam noivos e morando juntos na casa 
do sertanejo em São Paulo

Voltaram? Fãs de Luan Santana e 
Jade Magalhães perceberam que um 
story publicado pela ex-noiva do serta-
nejo tem um cenário bastante parecido 
com o hotel em que ele estaria hospe-
dado em Cabo de San Lucas, no Méxi-
co. Além dos stories, o perfil em home-
nagem ao ex-casal também publicou 
um suposto flagra deles juntinhos. Jade 
e Luan terminaram em 2020 depois de 
12 anos de relacionamento. A decisão 

partiu dele!

Nesta segunda-feira (19), segundo 
informações de Léo Dias as suspei-
tas de que o ex-casal estaria junto se 
confirmou. “Luan e Jade tiveram uma 
recaída e estão saindo novamente. Mas 
o ‘encontro’ dos dois, vai além de um 
simples jantar, afinal os dois estão pas-
seando pelo México”, afirmou o jorna-
lista em seu portal de notícias.

Pelas redes sociais, os fãs do ex-casal 
ficaram enlouquecidos com a possibili-
dade deles reatarem o relacionamento, 
que durou 12 anos. Já outros internau-
tas ficaram preocupados e acusaram 
Jade de dependência emocional. Ixi!

Abilio Diniz morreu neste domin-
go (18), aos 87 anos, vítima de uma 
insuficiência respiratória. Confira a 
despedida ao empresário na galeria 
de fotos abaixo.

Corpo de Abilio Diniz é velado em 
SP e Luciano Huck se emociona ao fa-
lar da morte do empresário: ‘Ele fez 
bem ao Brasil’

O corpo de Abilio Diniz está sendo 
velado na manhã desta segunda-feira 
(19) no Salão Nobre do Estádio do 
Morumbi, casa do time de coração do 
empresário, o São Paulo

Luciano Huck compareceu ao ve-
lório de Abilio Diniz

Luciano Huck se emocionou ao 
falar da morte de Abilio Diniz

Luciano Huck após morte de Abi-
lio Diniz: ‘Foi um homem apaixonado 
pela família, pelos amigos, pelo São 
Paulo e pelo Brasil’

O corpo de Abilio Diniz foi velado 
na manhã desta segunda-feira (19) no 
Salão Nobre do Estádio do Morumbi, 

casa do time de coração do empresá-
rio, o São Paulo. Ele faleceu aos 87 
anos, vítima de uma insuficiência res-
piratória causada por um quadro de 
pneumonite.

Diversas personalidades da socie-
dade brasileira compareceram para 
se despedir do empresário. Luciano 
Huck, que o conhecia desde a infân-
cia, foi um deles. “A vida fez bem a ele 
e ele fez bem ao Brasil. (...) Foi um ho-
mem apaixonado pela família, pelos 
amigos, pelo São Paulo e pelo Brasil”, 
disse o apresentador, em depoimento 
publicado pelo G1. Mariana Rios, que 
namora Juca Diniz, um dos netos de 
Abilio, também marcou presença. Ti-
ciane Pinheiro, Bela Gil e Otávio Mes-
quita completam a lista.

No meio esportivo, o ex-jogador 
e assistente técnico Milton Cruz, o 
ex-piloto Felipe Massa, o presidente 
do São Paulo, Júlio Casares, e a ex-jo-
gadora de vôlei Ana Moser compare-
ceram ao velório. Entre os políticos, 
o vice-presidente Geraldo Alckmin, 

o prefeito de São Paulo, Ricardo Nu-
nes, o ex-presidente Michel Temer e 
o deputado estadual Eduardo Suplicy 
prestaram as últimas homenagens a 
Abilio.

O velório permaneceu aberto ao 
público até às 15h. O corpo de Abi-
lio será enterrado em uma cerimônia 
restrita a familiares. Confira a despe-
dida ao empresário na galeria de fotos 
acima.

ABILIO DINIZ É REFERÊNCIA EM 
VAREJO NO BRASIL

Filho mais velho do imigrante 
Valentim Diniz, Abilio ingressou no 
mundo dos negócios ainda na juven-
tude, na década de 1940, ao ajudar a 
família na rotina de uma doceria, com 
funções que iam da produção das gu-
loseimas às entregas.

Abilio se graduou em Adminis-
tração de Empresas pela Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) nos anos 1950, 
mesma década em que foi fundado 
o primeiro mercado do grupo que, 
futuramente, se tornaria o principal 
império do varejo no Brasil: o Pão de 
Açúcar. Segundo a Forbes, o empresá-
rio era dono de uma fortuna de US$ 
4,2 bilhões.

Nos últimos anos, Abilio atuou 
como vice-presidente do conselho de 
administração da rede Carrefour no 
Brasil e foi presidente do conselho 
de administração da Península Parti-
cipações. O empresário se aventurou, 
também, como apresentador de TV. 
Em 2022, estreou o programa “Olha-
res Brasileiros” na CNN Brasil.
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O presidente do Atlético, Sérgio Coelho, admi-
tiu em entrevista ao colunista Breno Galante, do O 
TEMPO Sports, que o início da equipe na temporada 
2024 está abaixo do esperado. O Galo venceu apenas 
três de seis jogos no Campeonato Mineiro, incluindo 
duas derrotas, uma delas para o Cruzeiro por 2 a 0, 
na Arena MRV.

“Não é o que esperávamos. Esperávamos o Atléti-
co com resultados e futebol melhores. Sabemos que 
esses momentos fazem parte do futebol, nem sem-
pre se ganha e tudo bem, às vezes, e não é porque 
se perde que tudo está perdido. Temos que trabalhar 
para recuperar o futebol do ano passado”, disse Sér-
gio Coelho.

Até o momento, o Atlético contratou apenas dois 
reforços para a temporada: Gustavo Scarpa, que já 
atuou em cinco jogos pelo Mineiro, e Bernard, que 
se juntará ao time em julho após o término de seu 
contrato com o Panathinaikos, da Grécia.

“Os jogadores são praticamente os mesmos da 
temporada passada. Até reforçamos nosso elenco, e 
mais um reforço vem com o Bernard. Estamos aten-
tos ao mercado para talvez trazer um jogador, quem 
sabe dois”, finalizou o dirigente alvinegro. (OTempo)

Após encarar e vencer o De-
mocrata pelo Campeonato Mi-
neiro com diversos desfalques, o 
técnico Nicolás Larcamón terá um 
time quase completo para estrear 
na Copa do Brasil. O Cruzeiro 
encara o Sousa nesta quarta-feira 
(21/2), às 19h15 (de Brasília), no 
interior da Paraíba.

O volante Lucas Silva e o ata-
cante Robert se encontraram com 
a delegação nesta segunda-feira 
(19/2) no aeroporto de Confins, 
de onde o time parte rumo a 
Campina Grande. Enquanto o 
primeiro foi vetado do duelo em 
Governador Valadares por conta 
de uma pancada no tornozelo di-
reito, o segundo ficou de fora por 
mal-estar.

O mesmo aconteceu com o la-
teral-esquerdo Marlon, o volante 

Lucas Romero e o meia-atacante 
Matheus Pereira, que cumpriram 
suspensão. Quem permanece com 
o grupo é o zagueiro Zé Ivaldo – 
ele saiu de campo no Mamudão 
com dores na perna esquerda, mas 
não foi constatado problema sério.

Permanecem de fora o zagueiro 
Lucas Villalba e o meio-campista 
José Cifuentes, reforços recém-che-
gados, mas que ainda não foram re-
gularizados. O atacante Rafael Bilu 
está em fase final de recuperação 
de lesão, enquanto o centroavante 
Rafa Silva realiza trabalhos de apti-
dão física.

Já os zagueiros Ruan Santos e 
Pedrão, que subiram da base, fica-
ram em Belo Horizonte. Eles esta-
vam no banco de reservas no duelo 
diante da Pantera, nesse domingo 
(18/2). (OTempo)

O América terá dois retornos 
importantes para o clássico con-
tra o Atlético neste sábado (24/2), 
às 16h30, no Independência, 
pelo Campeonato Mineiro. Trata-
-se do lateral-esquerdo Marlon e 

do atacante Renato Marques, que 
cumpriram suspensão pelo ter-
ceiro cartão amarelo. 

Os dois jogadores, considera-
dos titulares, desfalcaram o Coe-
lho no empate por 0 a 0 contra 

o Villa Nova, no Independência, 
nesse domingo (18/02), pelo Es-
tadual. O lateral Nicolas e o ata-
cante Rodrigo Varanda foram os 
escolhidos pelo técnico Cauan de 
Almeida para substituí-los.  

Para o duelo contra o Galo, a 
tendência é que dois voltem para 
a equipe titular. O mesmo deve 
acontecer com o lateral-direito 
Mateus Henrique e com o meia 
Moisés, poupados em boa parte 

da partida contra o Leão devido 
ao desgaste físico. Eles entraram 
somente na segunda etapa.  

Já o meia Alê, preservado pelo 
mesmo motivo, se quer entrou no 
jogo contra o Villa. Ele foi substi-

tuído pelo volante Felipe Amaral, 
que fez a primeira partida come-
çando como titular. Apesar de 
ter deixado uma boa impressão, 
a tendência é que o Alê também 
retorne ao time. (OTempo)

Eleita seis vezes a melhor jogado-
ra do mundo, a atacante Marta, que 
completa 38 anos nesta segunda-feira 
(19), segue afiada também fora dos 
gramados. A brasileira ‘cutucou’ a 
Confederação Brasileira de Futebol 

(CBF) pela premiação da Superco-
pa feminina, disputada no domingo 
(18), entre Corinthians e Cruzeiro, 
na Neo Química Arena, em São Paulo.

Marcada em uma publicação nas 
redes sociais em que o público da fi-

nal - 33.424 torcedores - era comemo-
rado, Marta adotou o tom da ironia. 
“Que jogão. Ninguém assiste, não é 
mesmo? Isso é futebol feminino”, 
afirmou.

Mas a principal jogadora do fute-

bol feminino do país não parou por 
aí. Marta também detonou a CBF 
pela premiação dada ao campeão do 
torneio: “Renda maior que a premia-
ção”, cravou.

De fato, a renda bruta da partida 

entre Corinthians e Cruzeiro foi de 
R$ 750.268,20. Campeão da Super-
copa, ao vencer a partida por 1 a 0, 
a equipe paulista levou R$ 600 mil de 
premiação da CBF. O Cruzeiro, como 
vice-campeão, faturou R$400 mil.

Convém lembrar que na primeira 
edição da competição, em 2022, a 
entidade sequer deu premiação em 
dinheiro aos participantes. No ano 
passado, o campeão faturou R$ 500 
mil e o vice R$ 300 mil. (OTempo)

Presidente do Galo admite início 
abaixo do esperado e revela situação 
do mercado

Larcamón terá volta de jogadores contra o 
Sousa; Zé Ivaldo viaja com o Cruzeiro

América terá reforços importantes para o clássico 
contra o Atlético

Marta cutuca CBF por prêmio menor que renda da 
Supercopa Feminina
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CLÁUDIA NASCISO, agora representando uma importante 
empresa fashion em São Paulo e está na Europa mantendo 
negociações. É mesmo uma mulher de mil atividades, pois 
ainda comanda sua Pousada Raiz aqui no Norte de Minas 
e outra no sul do país. Mulher charmosa, guerreira e ami-
ga que admiro muito. Além das suas mil qualidades, é uma 
mãe super dedicada de Paulinho, Daniel e Pedro (foto)

FOI MUITO BOM encontrar no almoço de domingo, no 
DUCA GOURMET, os amigos médicos Geovane Estevão gi-
necologista e Iolane Cézar que é dermatologista 

QUEM ESTEVE festejando a vida, no último sábado, foi o 
diretor da Codevasf, FERNANDO SENA. Ele foi festejado 
pela esposa Rose, a filha Cláudia, o genro Leonardo Medra-
do e o neto Luiz Fernando. Vida longa para este grande e 
querido amigo

ONTEM O ex-presidente e um dos políticos de maior in-
fluência aqui em MOC, TADEU LEITE esteve aniversarian-
do. E é claro, recebendo carinho de Stela, dos filhos André 
e Tadeuzinho junto com os belos netinhos. Vida longa para 
este amigo que admiro muito

QUANDO SOLTEIRA, ela foi Glamour Girl de MOC, e ago-
ra é renomada odontóloga em Brasília, e sempre jovem e 
bonita SOLANGE BARROS, que é minha prima de terceiro 
grau por parte da família materna de Grão Mogol

O ADVOGADO Alexandre (Quirina) Pereira foi comemorar 
seus 50 anos, com a namorada Leonara Verlyane e a filha 
Anna Marina com o namorado João Victor Paixão Jorge e, é 
claro, a mamãe Marina Queiroz. Curtiram para valer Arraial 
d’ Ajuda e Trancoso

SERÁ em outubro a beira-mar, em Trancoso, o casamen-
to do renomado advogado PEDRO ALCANTRA com a linda, 
também advogada Carol Costa

FIQUEI muito contente em encontrar sábado, no MERCA-
DO MUNICIPAL, cuja reforma continua em ritmo de tar-
taruga, os queridos VIRGÍNIA TOFANI e o artista plástico 
IGOR CHRISTOFF, que me dizia, já está começando a voltar 
a pintar e brevemente vai expor os seus trabalhos. Tomara, 
pois Igor é um gênio como foi seu pai Konstantin Christoff

A DECORADORA VANILDA MIRANDA, num momento de 
lazer em sua casa com o netinho e seu grande companheiro

GOSTEI de ver o bom amigo WALDIR FIGUEIREDO, feliz na fei-
joada de sábado, no SKEMA KENTE, recebendo o carinho da filha, do 
genro e da netinha e brevemente vai ganhar outra. Também ali contando 
as novidades do Carnaval na Bahia, Tiago Aquino, Abel Sena e Pancho 
Silveira.

E NO ALMOÇO do DUCA GOURMET, que é o me-
lhor da cidade, encontrei no domingo MANUEL E NAIR ARRUDA VILELA, 
numa grande mesa com os filhos e parte dos netos. Gosto de ver a união 
desta família. Iluminando o ambiente com sua beleza AMANDA QUINTI-
NO com Heitor e a filha Maria, além de muitas outras famílias. No buffet 
tinha camarões à milanesa crocante, que são os únicos que já vi aqui em 
MOC. Deliciosos. 

NO FORTE aumento da inadimplência (dívidas em atraso) no 
mercado de crédito estão, também, as digitais dos bancos, que vêm des-
cuidando da administração de risco.

FIQUEI SABENDO que o CARNAVAL DE JANAÚBA, realizado 
no Parque de Exposições e promovido pelo prefeito ZÉ APARECIDO, es-
tava até parecendo o nosso inesquecível CARNAMONTES. Agora todos 
estão esperando a famosa e importante EXPOSIÇÃO AGROPECUARIA, 
comandada pelo forte sindicato Rural de Janaúba, em Maio. Como sem-
pre estarei presente...  

RETIRADA da poupança pressiona mercado imobiliário: em ja-
neiro, os investidores retiraram da poupança R$ 20,1 bilhões a mais do 
que depositaram. Isso após três anos seguidos de saques.

O NOME DO VICE-PREFEITO Guilherme Guimaraes 
continua sendo apontado como o mais forte rumo à sucessão do pre-
feito Humberto Souto. O povo certamente vai continuar reconhecendo 
a transformação de MOC que foi feita na atual administração que teve a 
frente Humberto e Guilherme. CHEGA DE POLITICAGEM SUJA e votem 
em pessoas capacitadas que querem o progresso de nossa cidade, inclu-
sive rumo a câmera municipal. 

FÁTIMA TURANO E ELIZIÁRIO RESENDE, afive-
lando as malas para mais um giro Europeu. Desta vez, num grupo com o 
padre Fábio de Melo, em viagem peregrinação nesta Quaresma.  

VIVA A CHUVA que continuou caindo neste seco sertão, dei-
xando tudo verde e os pecuaristas e agrícolas felizes. E FALANDO EM 
VERDE, meu irmão Carlinhos Paulino, cuida com muito carinho da PRA-
ÇA DA BORBOLETA DE DONA DINA, diariamente, alguns moradores do 
EDIFÍCIO ROMA, estão levando seus cachorros para sujar a praça e nem 
levam saquinhos para retirar a sujeira. Que estes que estão fazendo isso, 
sejam mais educados, pois o JARDIM ENFEITA AINDA MAIS A FRENTE 
DO LUXUOSO EDIFÍCIO, não é mesmo?

GRANDE EMPRESÁRIO
Abílio Diniz, que transformou o supermercado brasileiro, desafiou 

a bancarrota, superou brigas dentro e fora da família e fez da saúde 
uma catequese, morreu neste domingo de complicações de uma pneu-
monia. Ele tinha 87 anos. Abílio estava em tratamento intensivo há cer-
ca de um mês no hospital Albert Einstein. Foi, sem sombra de dúvidas, 
um empresário exemplar.

O NOSSO AGRO
Mesmo desvalorizado pelo atual governo o nosso AGRO segue mos-

trando, que ano vai, ano vem, e o nosso agro segue mostrando a sua 
força mundo afora. As exportações do setor tiveram um incremento 
de 18% em janeiro, acumulando mais de 2 bilhões de dólares. E boa 
parte deste montante se deve à comercialização dos derivados de cana-
-de-açúcar, que vão fazer de São Paulo e de Minas Gerais referências na 
indústria verde e no uso de energia renovável, com o etanol.

MAX MIM & AUTOMÓVEL CLUBE 
O AUTOMÓVEL CLUBE continua fechado e se deteriorando pelo 

tempo e isso não pode continuar. Agora mesmo a diretoria do MAX 
MIM, procurou uma parceria com os DONOS (???) do clube, pagando 
é claro, a manutenção e um aluguel. Ali seria mais uma sede do clube 
que cresce bastante, e transformando o AC num espaço para confrater-
nização, feiras e etc. Espero que haja este acordo. O ex-prefeito RUY 
MUNIZ, também anda atrás do clube, para transformá-lo em salas de 
aulas. Vamos esperar para ver se vai dar certo. MAS O CLUBE NÃO 
PODE CONTINUAR FECHADO...

AMIGOS E FAMÍLIA 
MEU DEUS, o que está havendo? Depois da PANDEMIA, parece que 

tudo mudou e é muito triste a gente ver o AFASTAMENTO DE AMIGOS 
que eram constantes e até a família se desmoronando. Era tão bom, re-
ceber telefonemas dos fiéis amigos que hoje, só de vez enquanto man-
dam mensagens e assim mesmo poucos. Foi se o tempo que os filhos 
visitavam diariamente os pais. Hoje se reúnem uma vez por semana e 
olhem lá. O pior é que muitos pais, ficam literalmente abandonados 
em pequenos apartamentos, sozinhos e muitos não tem nem cuidado-
res. Existe até filhos colocando-os em CASAS DE REPOUSO, que não 
passa mesmo de um asilo, com mais conforto. ONDE ANDA O CALOR 
HUMANO E AS AMIZADES SINCERAS E A GRATIDÃO?

VACINAÇÃO 
O Brasil vive uma certa calmaria quando o assunto é sarampo. Em 

outras partes do mundo — como a Europa e alguns lugares dos Esta-
dos Unidos — a situação é oposta: há uma crescente onda de casos 
e até mesmo mortes. No Brasil, não registramos nenhuma infecção 
por sarampo em 2023. Essas curvas de casos podem ser explicadas em 
grande parte pela vacinação, apontam especialistas ouvidos pela BBC 
News Brasil. “É necessário que 95% das pessoas estejam vacinadas para 
garantir que aquela população fique realmente protegida desse vírus”.

VAP & VIP


